

Kulturelle Highlights

Lesung: Die erstaunliche Reise des Jacob von Bardenfleth

Von verbotenen Büchern, geheimen Bibliotheken und sympathischen Hochstaplern

(pm/red). Jeder, der im 18. Jahrhundert etwas auf sich hielt, besaß sie: die eigene Bibliothek. Dass dort nicht nur Klassiker, religiöse Schriften und ausgewählte zeitgenössische Autoren auf Leser warteten, wissen jedoch die wenigsten. Dabei entstanden gerade zur Zeit der Aufklärung ganze Reihen erotischer Schriften und Bildbände, die sich beim gebildeten Bürgertum, dem Adel und auch dem Klerus erheblicher Beliebtheit erfreuten. Doch wie heute auch wurde diese Art der Literatur unter dem Ladentisch gehandelt – geheim, diskret und meist spurlos ...

Die Autoren Carola Kupfer und Wolfgang Schröck-Schmidt haben sich mit der erfundenen Figur des Jacob von Bardenfleth auf die Suche gemacht und erzählen die vergnügte Geschichte eines Lebenskünstlers und Hochstaplern, der sich genau in diesem Graubereich der Literatur gut auskennt. Jacob reist zur Zeit der Aufklärung

durch das heutige Baden-Württemberg. Seine Ziele sind die Machtzentren des 18. Jahrhunderts – magische Anziehungspunkte für Glücksritter und Geschäftemacher. Ursprünglich in einfache Verhältnisse hinein geboren, kommt er durch einen Zufall schon früh mit der Welt des Adels in Kontakt. Nach einem selbst verschuldeten Skandal muss er jedoch seine Heimat verlassen und ist fortan unter falschem Namen und Titel unterwegs. Seine Passion für Bücher und seine außergewöhnliche Bildung helfen ihm dabei, Zugang zu Bibliotheken und geheimen Literaturschränken zahlreicher Schlösser und Klöster zu erhalten – wobei er vor kleinen Betrügereien und pikanten Geschäften nicht zurückschreckt. Erst als er die schöne Aliénor von Imhoff näher kennenlernt, droht seine Maskerade aufzufliegen. Fortan wird sie Jacobs größte Herausforderung, während er an Höfen brilliert, mit Erotica handelt und galante Abenteuer erlebt.

Der Roman führt die Leser unterhaltsam und in einer augenzwinkernden Kopie berühmter Grand Tours quer durch das Land und stellt die sehenswerten Orte und schillernden Persönlichkeiten jener Epoche vor. Die historischen Fakten sind dabei solide recherchiert und so aufbereitet, das mancher Besuch vor Ort mit dem Buch in der Hand zu einer vergnüglichen Zeitreise wird.

Lesungs-Termine

Beide Autoren stellen ihr neuestes Werk an drei Schauplätzen vor. Am 19.10. um 19 Uhr sowie in einer Matinee am So. 21.10. um 11 Uhr in der Schlosskapelle Schwetzingen; am 21.10. um 18 Uhr im Museum des Mannheimer Schlosses sowie am Fr., 26.10. um 17 Uhr in der Heidelberger Schlosskapelle. Der Eintritt zu den Veranstaltungen ist frei, beide Autoren sind anwesend und signieren auf Wunsch. Aus organisatorischen Gründen wird um Vor-

anmeldung unter E-Mail: regionaltouren@aol.com bzw. txt.kupfer@gmx.de gebeten.



Carola Kupfer und Wolfgang Schröck-Schmidt: Die erstaunliche Reise des Jacob von Bardenfleth
360 Seiten, Paperback-Ausgabe
Edition LIT 2012
ISBN: 978-3-9813254-3-0,
Preis: 14,95 Euro